



ESTIRA Y AFLOJA | J. Jesús Rangel M.

jesus.rangel@milenio.com

Veracruz, en riesgo de insolvencia

Los males en Veracruz no acaban. Ahora se agrega la baja de calificación en la calidad crediticia por parte de Fitch Ratings y está en “observación negativa” tanto en créditos bancarios como en emisiones bursátiles.

Hay serios riesgos de que el gobierno no tenga para pagar sus compromisos financieros. “La baja en la calificación refleja el nuevo deterioro en su posición de liquidez derivada de un incremento súbito en su pasivo circulante, prácticas administrativas débiles que se reflejan en el atraso de la entrega de fondos de los ramos 28 y 33 a los municipios, en combinación con inconsistencias en los registros contables”.

Al cierre de septiembre la entidad registró un pasivo circulante de 46 mil 398 millones de pesos, frente a los 3 mil 469 millones de igual periodo de 2015. Existe una alta probabilidad de “recurrir al uso de crédito bancario de corto plazo”

para atender los problemas de liquidez.

Esa situación también afectó la calificación de las emisiones de deuda (VRZCB 08 y VRZCB 08U) que tienen 199 municipios por la colocación de certificados bursátiles en el mercado de valores mediante un fideicomiso emisor.

Fitch dice: “La inconsistencia y falta de credibilidad en la información financiera continúan presionando el riesgo crediticio del estado de Veracruz”, y destaca que está incumpliendo acuerdos de 2012 de no aumentar su deuda.

Veracruz tiene cinco emisiones de certificados y 18 contratos crediticios. Existen nueve financiamientos bancarios “que podrían detonar en eventos de incumplimiento de obligaciones”; los bancos involucrados son Banamex, Banobras, Banorte, Multiva, Santander e Interacciones.

El gobernador entrante, **Miguel Ángel Yunes**, debe ordenar la casa con rapidez,

porque podría atemorizar la inversión privada y afectar potenciales proyectos petroleros.

Ayer se presentó la tercera convocatoria de la Ronda Dos de hidrocarburos, que comprende 14 áreas contractuales para la exploración y extracción en zonas terrestres; cuatro de esas áreas contienen recursos gasíferos en la Cuenca de Burgos, y en las 10 restantes, ubicadas en las provincias petroleras Tampico-Misantla y Cuenca del Sureste, se pueden extraer gas y aceite.

Cuarto de Junto

Gerardo Gutiérrez Candiani, jefe de la Autoridad Federal para el Desarrollo de las Zonas Económicas Especiales, recibió la carta de intención para integrar a Oaxaca al grupo de entidades de las ZEE: Yucatán, Guerrero, Michoacán y Chiapas. El puerto de Salina Cruz aportó casi 780 hectáreas para ser ofertadas a la inversión. **M**